Décès dans le département des Pyrénées-Orientales d'une femme sapeur-pompier volontaire

Communiqué de presse du ministre de l'Intérieur en date du 18 septembre 2015.

La grande famille des sapeurs-pompiers de France et tout le Ministère de l'Intérieur sont en deuil aujourd'hui. Cette nuit, sur les hauteurs de la commune de Cerbère, dans le département des Pyrénées-Orientales, une femme sapeur-pompier volontaire, Patricia FILIPPI, a trouvé la mort.

Elle combattait avec ses camarades de feu un violent incendie qui s'était déclaré en milieu de soirée, à quelques kilomètres de la frontière espagnole, et qui se propageait très rapidement, attisé par le vent. L'intervention était rendue extrêmement délicate en raison des vents tourbillonnants, du relief escarpé, et des accès difficiles.

Le groupe d'incendie feu de forêt auquel elle appartenait a ainsi été pris au piège, dans des circonstances que l'enquête ouverte par le Procureur de la République de Perpignan permettra de préciser.

Malgré l'intervention rapide de ses collègues venus lui porter secours, elle a perdu la vie.

M. Bernard CAZENEUVE, Ministre de l'Intérieur, adresse ses pensées en cet instant à ses trois enfants, à son époux et à tous ses proches et compatit à leur chagrin. Il leur adresse, au nom du Gouvernement, ses très sincères condoléances et les assure de mon soutien dans cette terrible épreuve.

Patricia FILIPPI est morte au feu, fidèle à la devise des sapeurs-pompiers : « Sauver ou périr ». Volontaire depuis 5 ans, elle avait fait le choix de consacrer une part de son temps libre à protéger et secourir nos concitoyens.

Ils sont près de 194 000 à avoir, comme elle, fait le choix de cet acte citoyen. Aujourd'hui en France, près des deux tiers des interventions sont assurées par des sapeurs-pompiers volontaires, aux côtés des sapeurs-pompiers professionnels. Sans eux, notre modèle français de secours et de sécurité civile ne serait pas ce qu'il est : un exemple d'efficacité, de professionnalisme et d'engagement, dont l'excellence est reconnue dans le monde entier.

Le Ministre de l'Intérieur exprime également sa sympathie à tous ses camarades sapeurs-pompiers du service départemental d'incendie et de secours des Pyrénées-Orientales : ceux qui étaient engagés avec elle sur le terrain ; ses collègues du centre d'incendie et de secours du Boulou et l'ensemble du corps départemental des Pyrénées-Orientales commandé par le Colonel SALLES-MAZOU.

A l'heure actuelle, près de 200 sapeurs-pompiers du SDIS luttent encore pour maîtriser ce violent incendie, appuyés par des renforts venus de l'Aude et de l'Hérault, un détachement des formations militaires de la Sécurité civile, et 4 bombardiers d'eau. Ils peuvent compter

également sur une étroite coopération transfrontalière, l'incendie se situant à la frontière espagnole.

Dans quelques jours, la grande famille des sapeurs-pompiers de France se réunira à Agen, à l'initiative de la Fédération nationale des sapeurs-pompiers de France. Ce moment est toujours un temps de rassemblement et de cohésion. Il est l'occasion d'évoquer l'ensemble des actions menées pour consolider notre modèle de sécurité civile et promouvoir le volontariat sapeur-pompier. Chacun aura à l'esprit le souvenir de Patricia FILIPPI et des sapeurs-pompiers morts en intervention. Car c'est chaque jour que les sapeurs-pompiers, professionnels ou volontaires, civils ou militaires, mettent leur vie en danger pour protéger celle des Français.

Ils méritent à cet égard notre respect et notre profonde gratitude.

Bernard CAZENEUVE se rendra dans les Pyrénées-Orientales aujourd'hui.

Source : Ministère de l'Intérieur - 18 septembre 2015